

## Vom Typhonium zum Geburtstempel? Das Mammisi von Edfu und sein Dekorationsprogramm

Apl. Prof. Dr. Dagmar Budde

Das Mammisi (Geburtshaus) von Edfu hat schon in den Pionierzeiten der Ägyptologie Aufmerksamkeit erlangt, stand dann aber für lange Zeit im Schatten des berühmten Horustempels, dem es vorgelagert ist. Der Vortrag widmet sich der abwechslungsreichen Bau- und Forschungsgeschichte dieses ptolemäerzeitlichen Mammisis und nimmt die Besonderheiten seiner Dekoration in den Blick.

Zu den Besonderheiten zählen Prozessionen von eigentümlichen Gottheiten, die den Schutz von Mutter und Kind gewährleisteten, Szenen der Zeugung, Geburt und Anerkennung des Kindes, Musikanten mit ihren Instrumenten oder die halbplastischen Figuren des Bes an den Säulenkapitellen, in denen man einst das Ungeheuer Typhon erkannte.

Donnerstag, 14. Dezember 2023, 18:30 Uhr,  
Fakultätssaal Philosophicum, Campus der JGU Mainz

